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上海新闻 A7

创新社会治理新策提升彭浦镇居委会干部积极性

薪水涨了，服务居民干劲更“涨”了

! ! ! !本报讯（记者 陈杰）随着最后
一批快递到达订购者的手上，今年
“双十一”算是落下帷幕。记者从市消
保委获悉，今年“双十一”期间（!!月
!!日"#$日），全市各级消保委受理
网购投诉 !%&&件。涉及“双十一”的
投诉 #''件，同比上升 #()'*，占网
购投诉量的 !#)'*。其中，服装鞋帽、
家用电器、通讯产品分别位居投诉量
前三位。涉及虚假宣传、合同违约、售
后服务问题的投诉较为集中。

由“满抵、满减、满送”、秒杀抢
购、定金预售等促销活动引发的投
诉共 '+件。主要问题包括买赠活动
不兑现：商家在促销广告中称提供
赠品、免费服务，然而，消费者收货

后发现，标示的赠品、免费服务与实
际不符甚至无赠品或不享免费服
务；保价承诺不保价，商家宣称不用
等“双十一”即享最低价，不料几日
后又降价；使用规则不明晰，商家对
优惠券或者消费积分的使用条件、
方法和期限不加提示，消费者使用
时处处受限；有奖促销不透明，商家
拒绝公示抽奖方法及消费者支付排
名等信息，被质疑虚假抽奖。

部分商家忽视消费者权益擅自
违约，相关投诉共 ,,件。主要问题包
括商家单方面取消订单，消费者支付
订单后，商家以“商品无货”、“系统故
障”、“工作失误”为由擅自取消订单；
消费者到店后无法正常消费。

“双十一”消费投诉
同比上升27.3％

! ! ! !本报讯（记者 陈杰）避免“拉
链路”和“扒路军”的尴尬，地下综
合管廊的建设得到国家大力支持。
记者昨天获悉，上海建工旗下的上
海市政工程设计研究总院（集团）
有限公司承担修编的国家标准《城
市综合管廊工程技术规范》今年已
经全面完成，上海市政总院在武汉
等地的地下综合管廊工程，得到国
家发改委的肯定。目前，上海已经

在张杨路、安亭新镇、世博园区等
地建成了一定规模的地下综合管
廊，在松江新城、临港新城和桃浦
科技智慧城的地下综合管廊项目
正在研究和论证之中。

地下综合管廊是将多种管线集
中在一个公用隧道，并进行统一规
划、统一建设、统一管理的新一代的
城市基础建设模式。通过综合管廊，
无论是检修，还是另接新线，都不用

对已有的道路路面“开膛破肚”。
上海市政总院相关负责人介绍

说，地下综合管廊成本高，技术难度
大、对现有的地质、空间条件要求也
很高。尽管在上海市区进行地下综
合管廊改造难度较高，尚需研究论
证，但松江新城、临港新城、桃浦科
技智慧城等新城的建设中，地下综
合管廊已经被提上议事日程，有的
即将开建。

避免!拉链路"和!扒路军"尴尬

申城研究论证地下综合管廊建设
! ! ! !本报讯（记者 张欣平 通讯员
陈晓晨）“整治非法客运”主题宣传
活动，今天起在全市 #-.余个社区
同步展开。市整治非法客运联席办
向社区居民反馈执法部门在《上海
市查处车辆非法客运办法》和《上海
市查处车辆非法客运若干规定》出
台一年以来，本市整治非法客运工
作开展情况，并通过市民乘坐“黑

车”人身和财产权益受到侵害的典
型案例，引导更多市民自觉抵制“黑
车”、拒乘“黑车”，养成文明出行的
良好习惯。
本次主题宣传活动，首次将全

市 !#!个整治非法客运重点区域所
属街镇全部纳入宣传范围，由相关
街镇根据属地实际情况，选择相应
的社区、居民小区开展宣传活动。

本市启动!整治非法客运"宣传活动

引导市民拒乘“黑车”

! ! ! !一款全新造型
的东方书报亭近日
率先亮相静安区街
头，除了经营日常的
报刊零售服务之外，
新增了“便民服务
站”、“智慧新媒体”、
“拥抱互联网”三大功
能，亭内设置了免费
手机充电、借充电宝
等服务，同时还提供
导游和导购便民信
息，市民路人可通过
亭外安装的触摸屏
查找交通地图和周
边商圈及旅游景点。
杨建正 摄影报道

新书报亭
亮相街头

! ! ! !本报讯（记者 江跃中 通讯员
顾武 李莉）“王书记，真没想到居委
会搞的亲子活动这么闹猛，竟能吸
引上百个大人小囡参加，你们里面
几个小青年社工真能干！”“小朱，前
天向你们反映有人毁绿种菜，今朝
就整治到位了，你们社区干部办事
效率越来越高了”……在彭浦镇晋
城、幸福二村等众多小区，过去居民
碰到居委会干部，多半是埋怨小区
环境脏乱等不顺心之事，而最近却
是赞扬声不断。为何出现这样的变
化？记者近日走访了彭浦镇地区 !.

多家居委会探寻究竟，社区干部们
都表示，市、区政府近年来出台的一
系列创新社会治理、提高社区工作
者待遇和地位的政策，是他们工作

积极性进一步高涨的重要源泉之
一，就像晋城居民区党总支书记王
顺华所言：“社区工作者薪水涨了，
地位也提高了，主动服务居民的工
作干劲自然也更加高涨了！”

!苦差事"逐步受青睐
上世纪 &.年代起，随着街镇机

关干部开始进入公务员管理序列或
享受公务员待遇，昔日被称为“苦差
事”的街镇工作，逐步受到求职者的
青睐。而在最基层的居委会干部，收
入待遇虽也逐渐提高，但涨幅缓慢，
像彭浦镇许多就业年龄段的社区干
部，直到今年上半年，平均月工资也
仅 #-..元左右，而聘任干部平均仅
!&..元左右。今年 '%岁的小朱，已

在社区岗位干了 !'年。#..#年，她
初到居委会工作时，仅 -..元工资；
#..&年当上居委会主任后，收入也
仅 !... 元左右，#.!' 年当了幸福
二村居民区党总支书记后，工资才
涨到 '#..元。“既然做了居委会干
部，苦点累点也是应该的，只是有时
忙得腰酸背疼又听到一些人说‘收
入这么低，白卖力’之类的奚落话，
心里总有点不是滋味。”小朱告诉记
者，以往居委会干部下基层整治楼
道乱堆物、绿地遭侵占等现象，碰到
一些居民强硬阻拦，许多人就会产
生畏难情绪，觉得自己只拿一二千
元工资，没必要得罪居民。而玉峰居
民区党总支书记老吴也有同感。他
说，过去派委员到小区整治占路设

摊现象，可有些委员转了一圈回来
双手一摊：那些小商贩太蛮横了，一
副要拼命的腔调，万一被伊拉打伤
了，阿拉这点收入连看毛病也不够
呢！没办法，老吴只能与居委会主任
亲自上阵。许多社区基层干部还感
叹办公经费少，一年 ,、+万元经费，
想要搞几次像样子的大型社区服
务、文体活动也不够。

社区工作受到重视
让社区工作者兴奋的是，市委

将“创新社会治理、加强基层建设”
列为 #.!-年一号调研课题，市、区
政府还先后出台了进一步加强社区
基层建设，提高社区工作者地位和
待遇的文件，使大家感到社区工作

受到了从未有过的重视。根据市、区
政府相关政策，社区工作者收入待
遇从今年 &月起大幅提高，如就业
年龄段的居委会书记、主任，月均收
入分别调整为 +!..元、,#..元，分
别比调整前增长了 (&)-*、+-)'*；
就业年龄段的居委会普通委员，月
均收入也增长了 ,%)'*；而退休返
聘的居委会书记、主任和委员，调整
后收入则分别增长了 !.,)-*、
&!),*和 (-)&*。同样，居委会办公
经费也大幅增长。据晋城居委会书
记王顺华介绍，该居委今年办公经
费已经增加到 #,万元左右，比去年
增加了 #..*以上。同时，根据文件
精神，优秀社工在同等条件下可优
先被机关、事业单位录用。


